

Ajustarán o eliminarán
programas de Sedesol
por la pobreza

Se definirá cuáles de los 19 proyectos continuarán, anuncia Ernesto Cordero

Ajustará Sedesol programas

- “El retroceso se debe a la crisis mundial, no a que los planes no hayan funcionado”
- En 2009, el sector más afectado por el impacto económico será la clase media

México • Blanca Valadez

Luego de conocerse que la pobreza de patrimonio y alimentaria aumentó un promedio de 5 por ciento en lo que va del sexenio de Felipe Calderón, la Secretaría de Desarrollo Social analizará y definirá cuáles de sus 19 programas continuarán y a cuáles se les harán ajustes.

“Se deben reforzar los programas focalizados a la población que menos tienen, como es el caso de Oportunidades”, dijo Ernesto Cordero Arroyo, titular de la Sedesol.

Defendió los resultados obtenidos durante los dos primeros años del gobierno de Felipe Calderón al decir que el incremento de la pobreza extrema se debió al aumento de precios y a la crisis económica mundial.

“El análisis del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social claramente indica que en el año 2006 habían 13 millones de mexicanos que no podían comprar esa canasta básica y ahora hay más 18 millones, lo cual se explica por sí solo”, dijo el titular de la Sedesol.

En conferencia de prensa, el funcionario avaló los resultados emitidos por el Coneval, en el que

se establece que, en términos generales, 47.4 por ciento, es decir, 50.5 millones de mexicanos, sufren algún grado de pobreza alimentaria, de capacidades (que abarca estudio y vestido) y patrimonial (pago de una vivienda y transporte), mientras que los ricos se hicieron más poderosos.

Sin embargo, Cordero rechazó la evaluación negativa de la Coneval sobre pisos firmes y energía eléctrica. “Lo que no está electrificado en el país son lugares y comunidades donde probablemente sea muy difícil y, en términos de política pública, poco recomendable tender energía eléctrica, sino hacerle llegar energía renovable”.

Además, aclaró que la mala calificación sobre **agua potable** debe de endosarse a los gobiernos municipales, los cuales, reciben recursos, cerca de 40 mil millones de pesos, para satisfacer esta necesidad. “Habría que revisar cuál es el destino de esos recursos”.

El titular de la Sedesol negó que el aumento de la pobreza en el periodo 2006 a 2008 represente algún riesgo en “el reblandecimiento del tejido social”, donde

la población con menos ingreso opte por el consumo de drogas o al ejercicio de actividades ilícitas como es el narcotráfico

Para Cordero, el retroceso en materia de política social durante el gobierno de Calderón debe verse bajo la lupa de una crisis económica severa y no por el hecho de que los programas sociales no funcionan.

“Si algo ayuda a mantener a flote a muchas de estas familias fueron las transferencias del gobierno federal, probablemente, y con toda la razón mencionarán que no fue suficiente, efectivamente, pero dada la profundidad de la crisis económica, ciertamente, es muy difícil impedir este tipo de impacto que afecta a los más pobres”, dijo.

Y este impacto económico, adelantó, también se resentirá durante 2009, pero el sector que se verá más afectado será el de la clase media, la cual, se sumará a la pobreza patrimonial ante la pérdida de su empleo.

Al preguntarle sobre las críticas que realiza el Coneval sobre el “rezago” de los programas sociales para responder a las necesidades de la población, Cordero refirió:



"Habrá que revisar el término que utiliza el Coneval, pero asumiendo que sea y que los programas están rebasados, esto no quiere decir que los programas no funcionen", sino que la "política social depende de situaciones de ingreso y de coyuntura económica". ■■

→ claves

Para el futuro

○ La Sedesol informó que ya están "reflexionando, evaluando y analizando" el próximo presupuesto 2010, y que su discusión será un gran reto debido a la nueva conformación de la Cámara de Diputados, que es primordialmente priista.

○ El Ejecutivo federal está convencido de que los 19 programas que se aplican a través de la Sedesol son los correctos y, por ello, sería un error pretender reinventar nuevos programas.

○ En el Edomex, Puebla y Ciudad Juárez arrancó un programa piloto que beneficia a 50 mil familias de zonas urbanas, al integrarlas a Oportunidades.



JAVIER GARCÍA

El titular de Desarrollo Social defendió los resultados obtenidos en la administración de Felipe Calderón